

Inauguration du SurferLab : l'industrie doit innover !

- Publié le 7 novembre 2017



Xavier Bertrand

Président chez Région Hauts-de-France

J'étais, mardi 25 octobre, à l'inauguration du SurferLab, un laboratoire de Recherche & Développement sur la maintenance prédictive à Valenciennes.

Quand un grand groupe, Bombardier, une PME, Prosyst et une université, l'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis, travaillent ensemble et mettent en commun leurs idées, ça donne un projet concret et tourné vers l'avenir.

Avec ce partenariat, il y a trois gagnants :

- Bombardier : ce sont de nouvelles cordes à son arc pour maintenir sa compétitivité.
- Prosyst : ce partenariat, c'est l'ouverture au marché ferroviaire.
- L'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis, avec la mise en avant de ses chercheurs.

Non, l'industrie n'est pas condamnée à disparaître mais condamnée à se transformer, il n'y a pas de déclin annoncé, parce que nous avons un savoir-faire.

Ce partenariat en est la preuve. A travers ces trois entités, c'est toute l'industrie ferroviaire qui ressort gagnante : c'est la preuve que différents acteurs peuvent collaborer. Mais c'est aussi la démonstration que la filière ferroviaire innove et qu'elle peut se projeter vers l'avenir et anticiper les nouveaux besoins. Ce partenariat entretient notre tradition régionale d'excellence industrielle !

L'industrie ferroviaire est un atout majeur de la Région Hauts-de-France, une de ses vitrines. Quand il y a des démonstrateurs de maintenance connectée Prosyst dans des rames

SNCF, entièrement conçus et développés dans les Hauts-de-France, c'est bon pour la filière, pour ses emplois et pour la Région !

L'enjeu est de savoir si la part de l'industrie, du produire en France, est capable non seulement de se maintenir, mais de se développer dans les années à venir, en intégrant la nouvelle économie, les nouvelles usines, les nouveaux processus de la fabrication ou si l'on est condamné à avoir nos machines à outils dans les usines Made in Germany, Korea ou Italy.
Ne subissons pas ! Apprions-nous cette transformation !

Je suis toujours ravagé en visitant des entreprises, en voyant que les machines-outils françaises sont des machines-outils formidables tant elles étaient de qualité mais qui ont 50 ou 60 ans.

Parce que je refuse d'abandonner cela, parce que l'industrie est une voie d'avenir et parce que je crois dans l'industrie, la Région est fière d'accompagner le SurferLab !